

Mesdames, Messieurs, Chers Amis et chers Enfants,

Nous sommes réunis ce matin à la MDA pour la 2^{ème} édition du Salon du Livre de Wellin en espérant qu'il y en aura d'autres !

Alors oui Karima, nous avons cru à ton projet avec le Service du Livre Luxembourgeois ! Et si, comme le titrait un quotidien luxembourgeois : « la 1^e édition de la foire aux livres a séduit », j'ose espérer que sa 2^e édition ravira et comblera l'envie de chacun de se cultiver.

S'unir autour d'un projet culturel audacieux fut bien le moteur de nos rencontres.

En effet, rassembler une auteure, des auteurs, des maisons d'éditions, des librairies et des services publics comme la Province de Luxembourg et la Commune de Wellin -via sa bibliothèque-, fut une gageure ! Mais qui est devenue réalité en concevant une approche plurielle de la culture !

Je mettrais donc en évidence cette complémentarité culturelle avec la présence ici même de cette exposition qui réellement « sors de l'Ordinaire » réalisée par de jeunes artistes wellinois ou des environs proches.

Merci à tous ces partenaires et tous ces bénévoles qui n'ont pas compté leur temps pour faire de ces journées, de belles réussites. Je n'oublie pas de citer aussi le service des travaux de la Commune qui fait un travail de l'ombre mais oh combien important !

Merci aux médias écrites et radios pour la visibilité de cette manifestation ainsi qu'aux centaines de personnes qui ont « aimé » et « commenté » cette annonce.

Cette année est particulièrement dédiée aux enfants ! Ne sont-ils pas les graines de la société de demain qu'on voudrait plus juste et plus fraternelle ?

Je ne voudrais passer sous silence quelques extraits d'un texte de Victor Hugo, remis à l'honneur sur facebook ces derniers jours : « Il faudrait multiplier les écoles, les bibliothèques, les musées, les théâtres,... en un mot il faudrait faire pénétrer de toutes parts la lumière dans l'esprit du peuple, car c'est par les ténèbres qu'on le perd » ! Discours prononcé à l'Assemblée Générale de Paris en 1848.

« Plus que jamais, l'enseignement, la culture sont les racines de l'évolution et de la dignité humaine ! » disait une personne commentant ce texte.

Après cette mise en bouche, je vais vous parler du menu du jour, en quelques phrases puisque les affiches et annonces l'ont déjà explicité.

Le 1^{er} plat sera la remise du prix « Ecole » organisée par la Cellule culturelle de la Haute – Lesse. Je laisserai le soin à son animatrice Emilie Lecuivre et au jury extérieur de remettre les résultats devant les nombreux enfants présents. Je voudrais également remercier les Directions et les enseignants qui se donnent corps et âme pour former nos jeunes enfants. Merci pour votre rôle primordial dans l'éducation de nos enfants et pour votre confiance dans cet engagement.

Ensuite, le temps des dédicaces des livres par environ 50 auteurs issus de notre province se poursuivra tout au long de la journée.

Puis des animations « tout public » seront accessibles du chapiteau aux deux étages avec notamment de la gravure, la reliure, des contes, du grimage et des jeux... Sans oublier la venue de Saint-Nicolas vers 13H.

Michel Reins, animateur de radio Nostalgie et de la DH égayera cette journée festive.

Avant de clôturer mon intervention, je souhaite vivement remercier Monsieur Patrick ADAM, Président du Collège provincial en charge notamment des Affaires Culturelles, qui soutient activement les associations et les Communes dans leur démarche du développement de la culture. Je souhaite rappeler que durant cette période budgétaire difficile, la culture ne doit pas être le parent pauvre des politiques menées par les différentes institutions publiques, ce n'est pas le choix de la Commune de Wellin. Au nom du Collège communal, je vous souhaite de passer un agréable moment durant cette journée dédiée aux livres et aux enfants.

Bruno MEUNIER,
Echevin de la Culture.